

La llegada de los hijos empuja a los homosexuales a tener visibilidad social

Salir del armario con un bebé en brazos

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
Madrid

Cuando tienes una hija pierdes la libertad de estar en el armario. ¿Qué vas a hacer? ¿Negar a tu hijo? ¿Hacer que se avergüence de su familia? Es un salir del armario constante: en el colegio, en el pediatra... Ahora ella lo dice en todas partes. Vamos a la panadería y cuenta que tiene dos mamás. Antes de tener hijos, tú se lo contabas a quien querías. Eso se acabó", explica Gloria Fortún, presidenta de la Asociación de Familias Homoparentales de Madrid Galehi, y madre junto a su pareja, Silvia, de una niña de casi tres años.

Sin duda, dar el paso de ser padre o madre representa un momento crucial para las parejas homosexuales. "El porcentaje de familias que se considera visible (es decir, que su entorno social conoce su orientación sexual y les reconoce como familia) es abrumador", detalla un estudio sobre familias homoparentales en España, realizado por el profesor de Psicología Evolutiva de la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) Santiago Agustín.

Casi tres de cada cuatro familias estudiadas, formadas por una pareja homosexual e hijos menores de edad, son lesbianas. La investigación, basada en la experiencia de 71 familias de nueve comunidades autónomas -la muestra más amplia estudiada en España, según los investigadores- reconoce un "alto sentimiento de integración" en el entorno familiar, el vecindario, la escuela.

Hay más problemas cuando hay una ventanilla de por medio: casi el 60% de las familias homoparentales asegura que ha tenido problemas jurídicos y administrativos. Además, un 12,7% de las parejas reconoció haber sufrido al-



Gloria Fortún es madre junto a su pareja, Silvia, de una niña de casi tres años

gún comentario ofensivo en el ámbito social, frente al 40% que afirma haber tenido que escuchar comentarios despectivos de familiares, en concreto, parientes de segundo grado.

En cuanto a las relaciones entre los menores, uno de cada cin-

co entrevistados señaló que sus hijos habían recibido algún insulto sobre su modelo de familia.

En todo caso, Santiago Agustín destaca el impacto positivo que ha tenido la ley que permite el matrimonio entre personas del mismo sexo. En términos genera-

les, el profesor de la UAM resalta que el cambio legislativo ha apuntalado el respeto hacia las familias homoparentales.

Agustín llama a "mantener las conquistas realizadas" y a mejorar aspectos que tienen que ver, por ejemplo, con la escuela. Según la investigación, gays y lesbianas echan de menos que los currículos escolares reflejen mejor la diversidad actual de las familias. "En los libros de texto, sólo aparece un modelo de familia, en las historias, en los problemas... Hay que incluir otros tipos de familia en las actividades, en la decoración de las aulas", explica el profesor de la UAM. Recogiendo la reivindicación de las parejas homosexuales, apuesta por hacer más "inclusivas" actividades como el día del Padre o de la Madre, sustituyéndolo por una jornada dedicada a las familias.

Gloria Fortún recuerda que, especialmente en el caso de las parejas del mismo sexo, tener un hijo es un deseo muy fuerte que requiere planificación y dinero. Aunque la situación va mejorando, en ese proceso es común toparse -explica Gloria- con situaciones absurdas, que recuerdan la condición sexual de los protagonistas. "Durante el embarazo, acompañaba a mi mujer a las revisiones y ni me miraban. En otras ocasiones, me preguntaron qué hacía allí. Cuando tuvimos a la niña, vas a hacer alguna gestión y te encuentras con que tienes que corregir el formulario o que el programa informático sólo habla de padre y madre".

Buscar un colegio adecuado

■ Como para la inmensa mayoría de los padres, buscar el colegio adecuado para los más pequeños se puede convertir en un dolor de cabeza. Sin embargo, en el caso de los padres homosexuales muchos arrastran la preocupación sobre cómo encajará su manera de entender la

familia en un determinado centro y, en general, la aceptación por parte de los otros alumnos y de sus familias.

Los reparos a la hora de elegir -sobre todo, para los que desean optar a uno católico- es una de las cuestiones presentes en el estudio del profesor de la UAM Santiago

Agustín. La hija de Gloria Fortún empezará en el cole en septiembre, así que ha vivido la experiencia recientemente. "Te preocupa si el niño o la niña estará bien. Al final, nos hemos decantado por un centro que está cerca de casa y al que ya van otras familias homoparentales".



**COMPRO BRILLANTES
COMPRO ORO
COMPRO PLATA**